# 武蔵野公園防災電気工事事前説明会要旨

- 1 日 時 令和4年7月2日(土曜日)10時~12時15分
- 2 場 所 武蔵野公園
- 3 参加者 約40名
- 4 要 旨 ※住)住民、都)西部公園、指)指定管理者

## 【事前説明会、整備内容の周知】

- 住) 今回の説明会の事前告知が無かったが何故か。
- 都) 今回は、7月31日の市民の方々を対象とした説明会の事前説明として、以前要望をいただいた市民団体、市議会議員と地元町会を対象といたしました。
- 住) 工事看板の記載内容が分かりにくいと言ったが修正されていない。
- 都)整備内容を再検討したので、31 日の説明会後に修正を考えていましたが、修正いたします。

## 【武蔵野公園の防災機能】

- 都) 都立公園 83 公園+1 公園あるが、地域防災計画で防災上の位置づけされている公園が 現在 63 公園あり、それを防災公園としています。
  - 武蔵野公園も避難場所として地域防災計画に指定されており、災害時にも機能するトイレや照明、放送設備を整備しています。
- 住) 防災の大事さ、人の命にかかわる必要なことはやっていかなくてはならないということ は理解するが、それが、安直にスピーカーを建てるとはならない。
- 住) 現状を変更することをやめてほしいというのが我々の声、もう一回市とよく相談してほ しい。
- 住) 撤回を求め先日申し入れに行ったのに、工事を進める前提で話をされ遺憾の思い。納得 できるような説明をしてほしい。
- 住) 防災というのなら武蔵野公園の防災計画を説明し、その中でこの位置づけというのを説明した方が分かりやすいのではと思う。
- 都) 白紙撤回の件について前回からいただいている中で我々は必要性のご説明をさせていただいきましたが、十分ではなかったと思います。次回 31 日の説明会でしっかりご説明できるように進めてまいりたいと思います。

## 【放送設備の用途】

都) 想定される災害時の放送内容は。地震放送、公園施設の被害状況、市の避難所の開設の 情報、園内防災施設の利用案内、周辺の救護活動や支援物資配布状況の情報提供などで す。

- 指)日常の用途としては、迷子、情報配信、不適切利用に重点を置いて放送したい。
- 住) 常時放送は今までなしでやってきており、行事単位で迷子の対応も何でもやってきたが、 それで何の問題も起きていない。
- 住) 園内放送などをくつろいでいる時に流されて、得るものより失うもの多すぎてそもそも 不要だ。

## 【防災放送設備の比較検討】

- 住) 防災無線についての市との調整内容について聞きたい。
- 都) 防災無線は市域全体向けの情報発信であり、武蔵野公園への個別情報は対象外との回答でした。
- 住) 市に確認したところ、工事が必要とはなるが、南小学校の設備を切り分けることも、機 能的にはできるとのことだった。
- 都) 市との調整では、そのような話はありませんでしたが、再度確認します。
- 住) 前回無線の検討を依頼したがどうなったか。
- 都)技術的に不安定というところがネックで、また資格の問題もありますが、関連情報を確認します。
- 住) 災害時には、消防や警察の防災車両による放送で十分である。
- 都) 防災車両については公園として確保するものではないので、今一度、避難場所の運用者 である市に確認します。
- 住) 公園の隣にある運転免許試験場の放送設備が使えるのではないか。
- 住) 防災放送について、代替案との比較表を作って提示してほしい。
- 都)比較表を作成して、7月31日の説明会で提示いたします。

## 【自然環境等への配慮】

- 住)前回の説明会で、環境調査の実施、近隣へのヒアリングなどプロセス、当時の着工へ決 定プロセスに不備はなかったのか、その時配慮が不足していたと答えていたが。
- 都)自然環境については確認が十分でない部分があり、運転免許試験場側の樹林地には希少な植物がありました。はらっぱについては昆虫などを楽しみにお子さんが遊び、地域のイベントに使われているなど、そのことを踏まえ今回ご提案するプランを考えました。

#### 【工事費用】

- 住) 前回の説明会で回答のあった工事費用の誤りについて説明してほしい。
- 都) この工事は他の 2 公園を含む工事であり、前回 1 億円と答えたのは 3 公園分で、うち 武蔵野公園分は 5100 万円です。訂正させていただきます。

#### 【樹林地内のケーブル配線】

- 住) 運転免許試験場側の樹林地内へ配線の位置が変わったのは何故か。
- 都) 園路際に既存の電気ケーブルがあり、切断など事故を危惧しルートを変更しました。

# 【野川公園電気設備工事】

- 住) 野川公園で電気の工事をしているようだが、内容を説明してほしい
- 都)今の公園のセラメタランプは生産が中止になっており、LED に変える工事を進めています。LED は直下では明かりが強いですが、距離が離れると暗くなります。野川公園では園路を照らすように設置しており、園路以外には今より明かりが行かなくなっています。
- 住) 今までないところにも設置している。
- 都) 公園では平均 1Lx 確保することとなっていますので、照度が 1Lx に満たないところは やむを得ず追加の照明柱を建てています。
- 住) 16 時半以降は入園禁止だから別に光りが無くてもよいのでは。
- 都) 冬季は暗くなるのが早いので園内の明かりを確保する必要があります。

## 【7/31 説明会】

- 住) 31 日の資料を事前に配布すると言ったが、説明会に出なくても入手できるのか。
- 都)説明会資料については、7/19に案内できるように準備します。
- 住)31日には、この工事を中止する判断ができる人を呼んでほしい。所長に来てもらいたい。あと市役所も
- 都)工事中止を含めて判断できる者が出席の方向で考えます。市役所には要請します。